



Por **LUIS MORALES BLANCO**  
moralesosster@gmail.com

## Argentina, un salto a lo desconocido?

DE pláceme están los centros del poder político, financiero y crediticio mundial, especialmente el tiburón Fondo Monetario Internacional, con la ascensión de Javier Milei a la presidencia de Argentina.

Claro, emerge un nuevo "hijastro" de Donald Trump, al estilo de Jair Bolsonaro, a quien ya todos conocen por sus desmanes. El argentino es una especie de hijo bastardo de los militarotes Videla y Pinochet.

Ya desde su rabiosa campaña electoral en la que, desmelenado, como todo un loco, arremetía contra sus adversarios al más puro estilo cavernícola, esos centros de poder se frotaban las manos avizorando que les lloverían dividendos

a costa del endeudamiento del pueblo sureño.

Y es que sus principales propuestas presidenciales son la dolarización de la economía local en etapas, la reducción de gastos estatales y la privatización de empresas públicas.

En el plano laboral, aspira a finalizar las indemnizaciones por despido y aplicarlas ¡sin anestesia!; pero los proyectos más discutibles son la desregulación de la tenencia de armas y la militarización de cárceles.

¡Qué hazaña! las planeadas primeras visitas serán a Israel y a Estados Unidos, sus países más admirados. Ya en el primer caso, tras congraciarse con demócratas y republicanos, se reunió con contrarrevolucionarios de origen cubano que ven en él un nuevo instrumento para apretar el cuello del archipiélago y se deshicieron en

sonrisas y promesas; en el segundo, la visita servirá para dar un espaldarazo al genocidio contra Palestina.

Como ha ocurrido antes, después de ahogar con toda clase de zancadillas políticas y económicas a los líderes del peronismo, ya de por sí reventados por la deuda que Macri le consiguió al país, lo más seguro es que el FMI "se haga el loco" y condone la deuda a Milei, para que la gente vea que el ultraderechismo es el que manda.

Entre las medidas propuestas por el nuevo presidente austral, está privatizar la aeronáutica, junto a otras entidades del Estado, como Yacimientos Petrolíferos Fiscales.

Sería como firmar certificados de defunción para ambas instituciones, sin el necesario apoyo estatal; "una noche negra" para Argentina, con despidos en masa.

El salto argentino no es exactamente a lo desconocido, sino al vacío, a una época sombría, de odio y violencia, en la cual el fascismo reemerge, avanza y pretende consolidarse, coinciden varios analistas en el subcontinente.

En resumen, ¿quién es Milei? Un niño hurraño, acosado escolarmente, que tuvo mala relación con sus padres y encontró apoyo filial y político en su hermana Karina, además jefa de su campaña. Él vive con cinco perros que reconoce como su verdadera familia.

Claro que no es tonto, el actual presidente electo de Argentina, Javier Gerardo Milei, es economista, político y docente, líder del partido político La Libertad Avanza, pero es un talento al servicio de las oligarquías.



Por **JUAN FARRELL VILLA**  
juanfarrell49@gmail.com

## Tendremos el azúcar que seamos capaces de producir

QUIZÁS, como nunca antes, el inicio de la zafra azucarera 2023-2024 concita la atención generalizada en Granma.

No resultan infundadas las expectativas de la población, enfrentada al reducido volumen de azúcar en las bodegas, durante los últimos meses, como parte de la canasta familiar normada.

Ello se debe a que la rama agroindustrial del territorio quedó por debajo en 10 mil 913 toneladas del plan de la campaña anterior y fue necesario trasladar, desde otras provincias, las cuantías disponibles de crudo.

El desabastecimiento del edulcorante también lo sufrió la economía, Industria Alimentaria, los servicios comerciales, gastronómicos y el denominado consumo social, llámese instituciones educativas, de Salud Pública, el Deporte y otros.

De ahí la trascendencia de la arrancada de la cosecha agrícola y de las fábricas, en las primeras semanas de este mes, en las que intervendrán ocho municipios y cinco empresas agroindustriales, encabezadas por el Enidio Díaz, de Campechuela, y Arquímedes Colina, de Bayamo.

Sobre los hombros de los trabajadores de estas entidades recae la tarea de hacer zafra a puro corazón, esfuerzo que exige de la contribución de actores económicos,

autoridades gubernamentales, políticas y de masas.

Está definido, y es la máxima, que tendremos lo que seamos capaces de producir con los recursos y fuerzas disponibles, para sobreponernos a las carencias y limitaciones de insumos, en particular de combustibles y lubricantes, que vienen afectando la actividad agrocañera.

En reciente análisis del Consejo provincial de Gobierno, efectuado en Bayamo, se evidenciaron las potencialidades y compromisos para la recuperación del sector cañeroazucarero y los aseguramientos en el desarrollo de la inminente campaña, con participación e integración intersectorial que garantizarán las más de 25 mil toneladas de azúcar y siete mil de meladura,

esta última destinada a la elaboración de derivados de la caña.

También se valoró la intensidad del trabajo, aprovechamiento de cada jornada laboral y voluntad que ha de primar entre los azucareros, para estar listos en la fecha fijada con acciones de reparación y mantenimiento, caracterizadas por la calidad, no obstante las dificultades materiales, en el empeño de lograr molidas estables y eficientes.

En el encuentro se debatió sobre la complejidad del momento, cuando es determinante la capacidad organizativa, de movilización y aplicación de alternativas en la cadena productiva, desde el corte, alza y tiro de la caña, para que los ingenios no detengan sus máquinas y Granma cumpla.



Por **KARLA DE LA CARIDAD VIGOA MARRUPE** (Estudiante de Periodismo)

## Inteligencia artificial: consuelo para mentes perezosas

LA profesora de Historia ha notado algo extraño en los alumnos durante el último mes: responden demasiado rápido a la preguntas de clase sin apoyarse en el libro de texto. En medio de la lección los reta con una interrogante bien complicada y acercándose con cautela advierte que los muchachos esconden el celular y escriben apresurados en un chat.

Pide a uno de ellos el móvil y descubre que ya los jóvenes no quieren pensar, prefieren dejarle el trabajo complicado a la inteligencia artificial. ¿Acaso no es alarmante que los alumnos recurran a los Chat GPT en lugar de desarrollar habilidades de investigación?

Los chatbot, también conocidos como Chat GPT, son sistemas basados en inteligencia artificial originados en 2022 por la compañía

OpenAI. Permiten interactuar con un modelo de lenguaje generativo, ajustado a técnicas instructivas, para obtener respuestas en forma de texto, imágenes o audio.

Para ello utilizan algoritmos de aprendizaje automático mediante conversaciones en línea, a través de páginas web o plataformas de mensajería tan populares como WhatsApp y Telegram. Sin embargo, más allá de las notables ventajas, su creciente uso en la educación plantea preocupaciones acerca de las consecuencias negativas que trae consigo.

En primer lugar, puede disminuir la interacción real entre estudiante y maestro, al depender de un chatbot para obtener la información de inmediato, dejan de buscar ayuda en profesionales capacitados, perdiendo la oportunidad de aprender de forma más profunda y personalizada.

La falta de comunicación directa con un experto o no consultar las bibliografías básicas sugeridas, limita el desarrollo de criterios pro-

pios. Muchos jóvenes caen en la tentación de confiar exclusivamente en esta herramienta, pero no tienen en cuenta que carecen de filtros y se alimentan con grandes cantidades de información extraídas de internet o recicladas de conversaciones previas. La ausencia de garantías en la veracidad de los contenidos podría perpetuar falsas creencias entre los usuarios.

Abusar de esta tecnología genera dependencia cuando deseamos encontrar soluciones a la velocidad de un parpadeo e incluso satisfacer la necesidad de compañía, descuidando otras áreas de la vida que provocan sensación de aislamiento y desconexión a nivel emocional.

Interactuar con este sistema limita las prácticas de redacción y expresión oral, al incapacitar el reconocimiento de sutilezas lingüísticas y el desarrollo de habilidades cognitivas grupales, por lo que no favorece el aprendizaje integral. Es importante recordar que los sistemas automatizados carecen de em-

patía. Poco a poco, la creatividad está siendo silenciada.

Necesitamos reconocer que el Chat GPT, aunque resulte útil, es una herramienta que debemos manejar con responsabilidad, para poner un alto a la ascendente ola de mentalidades vagas, surgida a la par de los avances científico-técnicos en el mundo.

La utilización de los Chat GPT, tanto en las aulas como en el hogar, debe supervisarse y complementarse con la guía de padres y educadores. La clave radica en crear equilibrio entre la incorporación de la inteligencia artificial y preservar la comunicación humana con base en el pensamiento, fundamento básico de todo proceso educativo.

Solo mediante una mirada crítica lograremos aprovechar las ventajas de la era digital; a fin de cuentas, fue creada por y para nosotros, siempre y cuando no perdamos de vista la esencia de ser humanos.